

SOULTZ / GUEBWILLER

# La Vélorution sur le chemin des écoliers

La prochaine Vélorution, organisée par le collectif Bicychouette aura lieu ce dimanche 15 octobre, à 10 h. Départ de la mairie de Soultz, pour rejoindre les différentes écoles de la commune et celles de Guebwiller. Les organisateurs ont choisi le thème des trajets domicile/établissement scolaire pour cette nouvelle édition.

Le mode de transport utilisé pour le trajet domicile/établissement scolaire « détermine souvent les autres déplacements », selon le collectif Bicychouette, qui a programmé, ce dimanche 15 octobre, sa 18<sup>e</sup> Vélorution. « Le choix d'accompagner son enfant en voiture à l'école implique en général d'utiliser la voiture pour se déplacer au cours de la journée », assure François Herrb, l'une des chevilles ouvrières du collectif. Et d'ajouter : « L'établissement scolaire apparaît également comme un lieu privilégié pour sensibiliser les élèves tout au long de leur scolarité aux enjeux de la mobilité durable, ce qui pourrait les inci-



Les trajets entre le domicile et les établissements scolaires sont au cœur de la prochaine Vélorution du collectif Bicychouette. Archives L'Alsace/Thierry GACHON

ter dans leur choix du mode de déplacement futur. »

## Examiner les accès aux établissements scolaires

Selon ces cyclistes du quotidien, les accès aux écoles à vélo des deux communes du Florival ne sont pas facilités ni sécurisés. « C'est donc l'usage de l'automobile qui est souvent privilégié par les parents », soulignent-ils. Avec l'anarchie des stationnements qui en découle aux horaires d'entrée et de sortie de classes.

L'objectif de cette nouvelle action sera donc d'examiner les accès aux établissements scolaires, et de relever les points noirs. « C'est à partir de remontées émanant de membres du collectif, qui sont par ailleurs parents d'élèves, que nous avons décidé d'axer notre Vélorution sur ce thème », indique Bruneau Poignant. Mais les défenseurs

des mobilités douces relèvent tout de même deux actions positives sur le territoire du Florival : la mise en place d'un vélo-bus reliant Lautenbach et Schweighouse, ainsi que l'acquisition d'une rosalie - par l'Institut médico-éducatif Saint-Joseph de Guebwiller - pour le transport des enfants et jeunes adultes de la structure. « Cela démontre qu'avec de la volonté, il est possible de réaliser des choses », appuie le collectif.

## Des préconisations pour inciter à l'usage du vélo

Comme à son habitude, Bicychouette réalisera un dossier à l'issue de cette Vélorution, qu'elle présentera aux élus de Soultz et Guebwiller. « On sait notamment que la place de l'Église, à Soultz, sera refaite à moyen terme. Ce sera l'occasion d'intégrer l'accès vélo à l'école Maurice et Katia Krafft », espère Christophe Ansel.

Dans l'absolu, pour privilégier les déplacements à vélo entre le domicile et l'école, Bicychouette préconise un maillage sécurisé, avec des voies cyclables, des grands axes et intersections menant aux établissements scolaires, la mise en place de portails larges à l'entrée des écoles, des abris vélos couverts et éclairés, mais aussi l'installation d'arceaux plutôt que des pinces.

À noter qu'en sus d'une invitation lancée aux élus du territoire pour participer à cette manifestation, la même démarche a été réalisée auprès de l'inspectrice de l'Éducation nationale de la circonscription, qui a relayé l'information auprès de tous les directeurs et directrices d'écoles du territoire.

Audrey NOWAZYK

**YALLER** Vélorution du collectif Bicychouette, ce dimanche 15 octobre, au départ à 10 h de la mairie de Soultz.

## Le parcours

À 10 h, départ de la mairie de Soultz ; école maternelle Belle Vue ; école élémentaire Katia et Maurice Krafft ; école maternelle Saint-Jean ; école maternelle Les Bruyères.

Arrivée à Guebwiller vers 11 h ; école primaire Jeanne-Bucher ; école maternelle Charles-Kienzl ; école élémentaire Adelaïde-Hautval ; école maternelle Magenta ; école élémentaire Emile-Storck. Arrivée à la mairie de Guebwiller vers 12 h.